

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 2014

BUSCA EL PAN AJUSTAR QUINTETAS PARA EL INE

Luis Alberto Villarreal, coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, adelantó que buscarán que al interior de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se reacomoden algunos nombres en las listas para integrar el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE). Adelantó que este reacomodo servirá para alcanzar la mayoría en el Pleno de San Lázaro, a fin de lograr la conformación del nuevo órgano electoral. Asimismo, aseguró que el blanquiazul respeta a los hombres y mujeres que quedaron como finalistas de este proceso y comentó que el trabajo de selección que hizo el Comité Técnico de Evaluación fue responsable y sin intereses partidistas. Por su parte, Fernando Rodríguez Doval, diputado panista, confirmó que al interior de su bancada ven en las quintetas desequilibrio y tienen la inquietud de que el Partido Revolucionarios Institucional (PRI) busca beneficiarse en la composición del INE, por lo que buscarán que se ajusten los nombres en las listas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ Y FRANCISCO NIETO)

TIENE IFE QUEJAS PENDIENTES

A un mes de que el Instituto Nacional Electoral (INE) inicie sus labores, el Instituto Federal Electoral (IFE) aún tiene por resolver diversas quejas administrativas y ordinarias sancionadoras presentadas de 2011 a la fecha. Los pendientes son la conclusión de dos procedimientos ordinarios presentados en 2011, 27 más corresponden a 2012, 20 expedientes de 2013 y 34 quejas de 2014. Asimismo, en la Comisión de Quejas y Denuncias del organismo comicial se encuentran en sustanciación dos expedientes de procedimientos especiales, correspondientes a quejas presentadas en 2012 y 2013, además de seis expedientes de procedimientos especiales relativos a quejas presentadas en 2014. Con ello se estima que hasta el momento se ha concluido 94% de los expedientes de procedimientos especiales de 2012, 97% de 2013 y 45% de los expedientes del año en curso. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, CAROLINA RIVERA)

“HOY LOS MUERTOS NO PUEDEN VOTAR”: MIRANDA JAIMES

René Miranda Jaimes, encargado del Registro Federal de Electores (RFE) del Instituto Federal Electoral (IFE), aseguró que el padrón y los listados nominales lograron acabar con viejas prácticas como el voto de los muertos, mediante el uso de nuevas tecnologías y la actualización constante del registro de ciudadanos. En entrevista, el funcionario se refirió a los desafíos en la materia ante la desaparición del IFE, que en las próximas semanas será sustituido por el Instituto Nacional Electoral (INE). Al respecto, mencionó la necesidad de que la credencial para votar emitida por el organismo comicial se consolide como la cédula de identificación del Estado mexicano, debido a que se trata de un documento confiable y reconocido por la ciudadanía. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6, AURORA ZEPEDA)

BAJA CALIFORNIA SUR

MUERE PRIMER GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DE BAJA CALIFORNIA SUR

Ángel César Mendoza Aramburo, primer gobernador electo por la vía constitucional en Baja California Sur, murió ayer a los 79 años de edad. Políticos le rindieron un homenaje de cuerpo presente en el Congreso local. (REFORMA, ESTADOS, P. 15, REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 2014

DISTRITO FEDERAL

SE AFERRAN MAGISTRADOS DEL TEDF A SUS CARGOS

Magistrados del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) pretenden ampliar su periodo de gestión 10 meses más, por lo que acudirán a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para que les brinde apoyo. Su intención es permanecer en el cargo, por única ocasión, hasta noviembre de 2015, después de que concluyan los comicios del próximo año. Para ello, el Pleno del Tribunal solicitará a los diputados de la ALDF presentar ante el Congreso de la Unión una iniciativa de reforma al Estatuto de Gobierno. "Desde el punto de vista jurídico y desde el punto de vista de la experiencia que este Pleno ya tiene demostrada, me parece que para la ciudad es conveniente la transición hasta que termine el proceso electoral, dado que este Pleno ya es conocido y respetado por todos los actores políticos", expuso Alejandro Delint, presidente del TEDF. (REFORMA, CIUDAD, P. 6, ALBERTO ACOSTA)

MICHOACÁN

DICTAN FORMAL PRISIÓN A SUÁREZ LÓPEZ

El Poder Judicial de Michoacán dictó ayer auto de formal prisión en contra de Humberto Suárez López, ex tesorero en los gobiernos perredistas de Lázaro Cárdenas y Leonel Godoy. El ex funcionario es acusado de los delitos de peculado y abuso de autoridad, y podrá seguir su proceso sin pisar la cárcel tras haber depositado una fianza de casi 50 millones de pesos. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, ADÁN GARCÍA)

PUEBLA

RENUNCIA CONSEJERO ELECTORAL DE PUEBLA

Víctor Joaquín Cánovas Moreno, consejero del Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEEP), renunció a su cargo ayer, luego de que medios locales divulgaran fotografías y audios que revelaron que dirige estructuras del Partido Acción Nacional (PAN) a favor de la reelección de Gustavo Madero Muñoz como dirigente nacional de ese instituto político. El escándalo alcanzó a Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de la entidad, pues en una de las grabaciones se escucha que Cánovas Moreno se presenta como enviado del mandatario y pide a panistas apoyar a Madero. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 31, MÓNICA CAMACHO)

TABASCO

ABRE INVESTIGACIÓN PROCURADURÍA DE TABASCO POR SECUESTRO DE ISABEL GRANIER

La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Tabasco abrirá una investigación sobre el secuestro de María Isabel Granier Melo, hermana de Andrés Granier Melo, ex gobernador de la entidad, preso en el penal de Tepepan en el Distrito Federal por peculado y otros delitos. Fernando Valenzuela Pernas, procurador estatal, confirmó la versión que circula en redes sociales desde el pasado fin de semana. "Tenemos conocimiento de que sí, está privada de su libertad. Soy en eso muy cauteloso porque tenemos que cuidar mucho la integridad" de las víctimas, agregó. Insistió en que la familia no ha presentado denuncia alguna, pero, como en otros casos, por oficio se iniciará la indagatoria. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 2014

COMBATE FRONTAL A LA DISCRIMINACIÓN FAVORECE LA PARTICIPACIÓN FEMENINA: ALANIS FIGUEROA

Los instrumentos internacionales que obligan a garantizar a las mujeres su derecho a participar en cuestiones públicas, exigen un combate frontal a la discriminación, desarrollo de medidas temporales y esquemas de impartición de justicia con visión de género, aseguró María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al presentar la conferencia magistral “Contribuciones de la justicia electoral al fortalecimiento de los derechos políticos de las mujeres”, en el marco del foro internacional Mujeres, política y democracia rompiendo los techos de cristal en América Latina, que se realiza en Salamanca, España, lamentó que apenas una de cada cinco congresistas en el mundo sea mujer. La magistrada Alanis Figueroa destacó la importancia de que las mujeres accedan en mayor proporción a los órganos de representación política, así como a la toma de decisiones, y explicó cómo las resoluciones de la justicia electoral han restituido los derechos a las mujeres para participar en la vida pública. Durante su presentación, detalló que el TEPJF ha emitido sentencias con visión de género, que han fortalecido y garantizado la protección de los derechos político-electorales de las mujeres. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; YAHOO.COM, NOTIMEX; HOY TAMAULIPAS.COM, NOTIMEX; PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; MUNDO EJECUTIVO EXPRESS.COM, NOTIMEX; NOTICIAS MVS.COM, NOTIMEX, DIARIO ROTATIVO DE QUERÉTARO.COM, REDACCIÓN)

EL INEGI, EN COLABORACIÓN CON EL PJF, PRESENTA EL CENSO DE IMPARTICIÓN DE JUSTICIA FEDERAL

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en coordinación con el Poder Judicial de la Federación (PJF), presentó el Censo de Impartición de Justicia Federal (CIJF), que se constituye como el primer proyecto estadístico que se realiza en el ámbito federal del Estado mexicano. El CIJF ofrece información sistematizada sobre el quehacer jurisdiccional y administrativo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como de los más de 700 Tribunales Colegiados y Unitarios de Circuito y de los Juzgados de Distrito que integran el sistema judicial federal mexicano. Este Censo tiene como objetivo generar información estadística y geográfica del PJF, con la finalidad de que ésta se vincule con el quehacer gubernamental dentro de los procesos de diseño, implementación, monitoreo y evaluación de políticas públicas en materia de impartición de justicia. El CIJF cuenta con una base de más de 23 mil datos, de los cuales los más destacados se presentan en 47 tabulados publicados en la página del INEGI. (NOTIMEX, REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 7, RUBÉN MOSSO; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 13, DENNIS A. GARCÍA; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 11, ISABEL GONZÁLEZ; EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 41, ANA LANGNER; 24 HORAS, NACIÓN, P. 11, MÓNICA VILLANUEVA; INTERNET: EXCÉLSIOR.COM, ISABEL GONZÁLEZ; LA JORNADA.COM, JESÚS ARANDA; GRUPO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; MILENIO.COM, RUBÉN MOSSO; EL SOL DE CÓRDOBA.COM, HUGO HERNÁNDEZ; ZONA FRANCA.COM, REDACCIÓN; YAHOO.COM, NOTIMEX; HOJA DE RUTA.COM, REDACCIÓN; SIEMPRE 889.COM, REDACCIÓN; CANAL JUDICIAL.COM, JOSÉ LUIS GUERRA; UNO TV.COM, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; 24 HORAS.COM, REDACCIÓN)

PLANTA JUDICIAL

En una infografía elaborada por el periódico Reforma se refiere que, al cierre de 2012, 40 mil 118 servidores públicos trabajaban en el Poder Judicial de la Federación (PJF). Del total de funcionarios, 35 mil 150 estaban adscritos al Consejo de la Judicatura Federal (CJF), tres mil 296 a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y mil 672 al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (REFORMA, NACIONAL, P. 2, STAFF)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 2014

EDIL DESTITUIDO DE TEPALCATEPEC EXPONDRÁ SU CASO ANTE LA CIDH

Guillermo Valencia Reyes, ex alcalde de Tepalcatepec, Michoacán, quien fue destituido por el Congreso local, viajará a Estados Unidos la próxima semana para exponer su caso ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), con sede en Washington. En entrevista, afirmó que el pasado lunes recibió la notificación sobre su destitución como presidente municipal y la designación de Sergio Rodríguez Mora, síndico de esa localidad. Asimismo, Valencia Reyes recordó que interpuso un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano en su modalidad de acceso y desempeño del cargo ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 8, MANUEL ESPINO BUCIO)

VUELVAN A CREER EN EL PAN: CORDERO; PROMETE MADERO AYUDAR A ALCALDES

Ernesto Cordero, candidato a la presidencia del Partido Acción Nacional (PAN), invitó a militantes de Chetumal, Quintana Roo, a volver a creer en ese instituto político, con su confianza y trabajo. Acompañado por Juan Manuel Oliva, candidato a la Secretaría General panista, Cordero reiteró que su campaña es de a pie para llegar a la militancia. En tanto, Gustavo Madero, aspirante a la reelección como presidente del PAN, afirmó, durante una gira de trabajo por Oaxaca, que su campaña será de propuestas, porque “nosotros queremos el respeto, la unidad y la fuerza”, dijo. Además, prometió que de ganar ayudará a los alcaldes con el fin de que tengan más recursos para apoyar a la gente. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, SILVIA HERNÁNDEZ Y REDACCIÓN)

EL PACTO POR MÉXICO PODRÍA ACABAR PRONTO: ROMERO; COORDINADORES SE DESMARCAN DE SU PRESIDENTA

Cecilia Romero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), sostuvo que el Pacto por México será dado por concluido próximamente y podría ser al terminar el actual periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión. En la inauguración del taller Práctica y gestión parlamentaria de la Organización Demócrata Cristiana de América, la panista explicó que al pasar a la oposición el blanquiazul no actuó con mezquindad, como sí lo hicieron otros partidos y no se pudieron concretar las reformas estructurales. En tanto, los coordinadores panistas en el Senado de la República y en la Cámara de Diputados confrontaron a Romero, por los señalamientos que ésta hizo al señalar que la iniciativa de ley reglamentaria en materia de telecomunicaciones “no refleja el contenido de la reforma constitucional”. Jorge Luis Preciado, coordinador de los senadores, advirtió que las críticas contra el proyecto del Ejecutivo representan exclusivamente la opinión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y no la de los legisladores de ese partido. A su vez, Luis Alberto Villarreal, coordinador de los diputados, desestimó las críticas e indicó que era poco responsable descalificar la propuesta. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 6, ANGÉLICA ENCISO; REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 4, CLAUDIA GUERRERO Y JOSÉ DAVID ESTRADA; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 8, HORACIO JIMÉNEZ Y FRANCISCO NIETO)

PROPONE LAVEAGA DAR CAPACIDAD SANCIONADORA AL NUEVO IFAI

Gerardo Laveaga, comisionado presidente del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), aseguró que sería interesante que el Congreso de la Unión diera facultades de sanción al organismo que sustituirá al que aún preside. Advirtió que los legisladores deben definir si quieren una gran organización no gubernamental que esté sobre el sector público, o bien, un tribunal administrativo que esté revisando la legalidad con que cumplen los sujetos sus obligaciones de transparencia. Laveaga resaltó que el gran reto es nombrar a los siete comisionados que integrarán el nuevo órgano y publicar las leyes en materia de transparencia, porque de no ser así, no se pueden empezar a considerar todos los sujetos obligados por la reforma. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, ALMA MUÑOZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 2014

DIPUTADOS APRUEBAN REGLAMENTACIÓN SECUNDARIA A LA LEY DE COMPETENCIA ECONÓMICA

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló, con los votos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), Verde Ecologista de México (PVEM) y la mayoría del de la Revolución Democrática (PRD), la Ley Federal de Competencia Económica que envió Enrique Peña Nieto, presidente de México, con la que se le otorgan atribuciones a la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) para combatir las prácticas monopólicas. Después de un debate de cinco horas, los legisladores aprobaron con 397 votos a favor, 45 en contra y dos abstenciones, el dictamen que, de acuerdo con diputados, fue debilitado la semana pasada por los integrantes de la Comisión de Economía al restarle facultades a la Cofece y otorgarle mayores elementos de defensa a los concesionarios. También le quitaron al mandatario federal la discrecionalidad de iniciar una investigación de mercados a través de la Cofece. El artículo 66 del dictamen señalaba que el Ejecutivo no tenía que justificar la solicitud de una investigación. Sin embargo, en un adendum a la Ley, se modificó dicho texto. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ Y FRANCISCO NIETO; LA JORNADA, ECONOMÍA, P. 29, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO; REFORMA, NEGOCIOS, P. 1, STAFF)

MARCARÁ EJECUTIVO LA AGENDA AL IFT; SE ESCUCHÓ A TODOS LOS SECTORES: PRESIDENCIA

La autonomía del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) podría ponerse en riesgo, debido a que la iniciativa de Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión da al Ejecutivo federal facultades para priorizar la agenda del regulador. De manera excepcional y sólo cuando exista urgencia, atendiendo al interés social y al orden público, el Presidente de México, por conducto de la Secretaría de Comunicaciones y Transporte (SCT) podrá solicitar al presidente del IFT que los asuntos en que tenga interés sean sustanciados y resueltos de manera prioritaria, sin modificar de ningún modo los plazos previstos por la Ley. Al respecto, la Presidencia de la República, a través de un comunicado, aseguró que en la elaboración de las leyes secundarias de telecomunicaciones se atendieron las propuestas de organismos empresariales y se consultó a instancias internacionales. En tanto, Emilio Gamboa, coordinador de los senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que ese instituto político está dispuesto a hacer modificaciones a la iniciativa propuesta por el Ejecutivo. Por su parte, Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Radio y Televisión, denunció que el proyecto se aleja del espíritu de la reforma constitucional aprobada por el Congreso de la Unión en el pasado periodo de sesiones, ya que se pretende poner en marcha un esquema centralista, en el que el gobierno tenga el control sobre los medios. (REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 4, VANIA GUERRERO, LESLIE GÓMEZ, CLAUDIA GUERRERO Y STAFF; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, FRANCISCO RESÉNDIZ)

ABASTO DE AGUA, UN RETO PARA MI GOBIERNO: PEÑA NIETO

Enrique Peña Nieto, presidente de México, admitió que uno de los retos más grandes de su administración es el abasto de agua, debido a que cada vez es más difícil extraerla y transportarla hasta los hogares. Al firmar el Plan Nacional Hídrico 2013-2018, el mandatario aseguró que se realizarán diversas obras en la materia con una inversión de entre 250 a 300 mil millones de pesos para los próximos cuatro años. No obstante, urgió a promover un mejor y más responsable manejo del líquido, que ayude a mantenerlo y preservarlo. Además, propondrá al Congreso de la Unión una nueva Ley General de Aguas que recoja los nuevos retos y desafíos en la materia. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 18, MIRIAM CASTILLO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 2014

AMERITA ESTADO DE MÉXICO COLABORACIÓN FEDERAL: RUBIDO

Ante el Pleno del Senado de la República, Monte Alejandro Rubido García protestó al cargo de comisionado nacional de Seguridad, una vez que la asamblea lo ratificó por 71 votos a favor, tres abstenciones, y ningún voto de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista, el funcionario indicó que el incremento de la violencia en el Estado de México, particularmente en municipios que colindan con el Distrito Federal, amerita que el gobierno federal sume todas sus capacidades con las autoridades mexiquenses para frenar la ola delictiva en esa región. Rubido García precisó que a la ciudadanía no le interesa si los delitos que se cometen en el Estado de México, en el DF u otra entidad son del ámbito federal o local. Recalcó que a los ciudadanos solo les importa que las corporaciones policiacas atiendan el problema de inseguridad y que los delincuentes sean encarcelados. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 20, RUBÉN MOSSO)

CRITICA PAN ABANDONO DE EDIL ASESINADO

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República reprochó ayer al gobierno federal que haya retirado la escolta a Gustavo Garibay, alcalde de Tanhuato, Michoacán, asesinado el sábado pasado. Desde la Tribuna, Roberto Gil, presidente de la Comisión de Justicia, explicó que su grupo parlamentario decidió no ratificar a Alejandro Monte Rubido como comisionado Nacional de Seguridad, en protesta por el asesinato del alcalde panista. El legislador condenó que las autoridades de la Secretaría de Gobernación (Segob) hayan ignorado los llamados de ayuda realizados, incluso por escrito, por el propio Garibay. Gil informó que el blanquiazul pidió la comparecencia de Miguel Osorio Chong, titular de la Segob, y de Alfredo Castillo, comisionado Federal en la entidad, para que rindan cuentas sobre lo ocurrido, petición que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) desechó. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, CLAUDIA GUERRERO Y LESLIE GÓMEZ)

INICIA MEADE GIRA POR EL CARIBE

José Antonio Meade Kuribreña, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), visitará Venezuela este miércoles como parte de los preparativos de la Cumbre de la Asociación de Estados del Caribe que tendrá lugar el 29 y 30 de abril en Mérida, Yucatán. En esta gira, que contempla visitas a Barbados, Trinidad y Tobago, Guyana y Honduras, Meade Kuribreña pretende fortalecer la presencia de México en la región y promover el desarrollo sostenible con la comunidad del Caribe. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 18, REDACCIÓN)

HOY SE INTEGRA LA COMISIÓN DEL SENADO PARA EL CASO OCEANOGRAFÍA

Jorge Luis Preciado, coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), informó que hoy se conformará la comisión especial que dará seguimiento al caso Oceanografía. Por su parte, la Procuraduría General de la República (PGR) ordenó el congelamiento de las cuentas bancarias de Geofísica Marina de Exploración (Geomarex), cuyo accionista mayoritario es Carlos Yáñez Osuna, hermano de Amado Yáñez, presidente de Oceanografía. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS; REFORMA, NACIONAL, P. 2, VÍCTOR FUENTES; EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 1 Y 5)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 2014

PIDE MÉXICO ANTE CIDH ABOLIR PENA DE MUERTE

México y otros 10 países pidieron a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) mantener debates permanentes que lleven a la abolición de la pena capital en el continente. En el inicio de audiencias de la CIDH, exhortaron a otros miembros de la Organización de los Estados Americanos (OEA) a fortalecer la petición, al señalar que en varios países se mantiene vigente la medida y han mostrado resistencia al establecimiento de moratorias. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, STAFF)

GÉNEROS DE OPINIÓN

CON PIES Y CABEZA/ PARTICIPA ALANIS EN UN FORO EN ESPAÑA

En el foro Mujeres, política y democracia rompiendo los techos de cristal en América Latina, que se realiza en Salamanca, España, la magistrada del TEPJF, María del Carmen Alanis, lamentó que apenas una de cada cinco congresistas en el mundo sea mujer. Al presentar su conferencia magistral, explicó cómo las resoluciones de la justicia electoral han restituido los derechos a las mujeres para participar en la vida pública. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 6, REDACCIÓN)

CLASE POLÍTICA/ LA COSECHA/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Para esta nueva etapa de la reforma electoral, los legisladores del PRI y de los otros partidos deberán tener en cuenta las propuestas de los especialistas, expresadas en las mesas de trabajo realizadas en las cinco Salas Regionales del Tribunal Electoral federal, por convocatoria de ese organismo presidido por Alejandro Luna Ramos, así como por el IFE, la Asociación de Tribunales y Salas Electorales y la Asociación de Presidentes de Institutos y Consejos Electorales. Las conclusiones serán presentadas el próximo 7 de abril en el Teatro de la República, de Querétaro. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 4, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

BITÁCORA DEL DIRECTOR/ INE: AHÍ VAMOS DE NUEVO/ PASCAL BELTRÁN DEL RÍO

Está por concluir la décimo cuarta reforma electoral que México realiza en los últimos 68 años. Se ha hecho, en promedio, una cada lustro. Ocho de esas reformas han tenido lugar en los últimos 37 años. Entre ellas la de 1977, que legalizó a los partidos Comunista Mexicano y Demócrata Mexicano, y creó los diputados de representación proporcional; la de 1990, que hizo nacer al Instituto Federal Electoral (IFE) y la credencial para votar con fotografía; la de 1996, que ciudadanizó el IFE y creó el Tribunal Electoral como órgano especializado del Poder Judicial, y la de 2007-2008, que reguló la propaganda en los medios electrónicos y prohibió la contratación de mensajes por parte de terceros para apoyar o atacar a algún candidato. La más reciente, iniciada en 2012 y que está por terminar, es una reingeniería a fondo del sistema de competencia electoral. El nuevo INE tendrá que realizar la fiscalización de los gastos de los partidos y resolver las quejas por el uso de recursos públicos y la adquisición encubierta de toda modalidad de propaganda electoral, cosas que pueden llevar a la anulación de comicios. No desdeño los aspectos de continuidad que incluye la reforma: el INE se construirá sobre la base del IFE, lo cual podría reforzarse en caso de que uno o más de los consejeros del IFE se incorporen al nuevo instituto. Sin embargo, preocupa que la decisión de miles o millones de electores pueda ser sustituida por el criterio de siete Magistrados del Tribunal Electoral u once consejeros del INE. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 14, PASCAL BELTRÁN DEL RÍO)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 2014

GALAXIA POLÍTICA/ BRILLA EL SOL/ JESÚS MICHEL NARVÁEZ

A un paso de ir con todo y sus influencias a un penal se encuentra Manuel Martínez Garrigós, ex presidente municipal de Cuernavaca y ex dirigente del PRI estatal. Esta semana se espera que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación desahogue su queja y, en cuanto esto ocurra —la sentencia le será adversa, nos informan—, de inmediato se solicitará al Congreso estatal su desafuero. Y como Manolín no la lleva muy bien con sus pares legisladores, dicen que el asunto está suficientemente cocinado. Una lástima, porque podría haber recuperado Morelos para el PRI. (EL SOL DE MÉXICO.COM, JESÚS MICHEL NARVÁEZ)